

«El PP niega las inversiones para actuar desde la mentira y el cinismo »

Cristina Narbona nació en Madrid en 1951, estudió en Roma y es hija de periodistas, aunque a veces parezca estar reñida con este oficio cuando se trata de defender su política del agua. Un cambio radical del concepto de gestión hidráulica, la retirada del proyecto del trasvase del Ebro y el desembarco de la política en el mundo del agua, circunscrito hasta hace no mucho al debate técnico de los especialistas, han provocado una tensa situación en España de la que Narbona responsabiliza al Partido Popular.

JOSÉ SIERRA

Si le pregunto cual es la última maldad hídrica que la señora ministra ha pactado con el señor Carod en contra de los intereses de la Comunidad Valenciana, la ministra ¿se ríe, se disgusta, se molesta

No. Yo no me molesto porque llevo 24 años en la vida política y he visto ya muchas formas de actuar. Yo lamento que a los ciudadanos se les oculte la verdad y se les siga diciendo que, por ejemplo, la derogación del trasvase del Ebro es el resultado de un pacto con Carod cuando la derogación fue una decisión que tomó el Partido Socialista en el año 2001, cuando nos faltaba mucho para gobernar. Además, hay que recordar que ese trasvase no obtuvo ninguna financiación europea y sí cuatro informes negativos debido a los cuales la anterior legislatura concluyó sin recibir un euro de financiación europea. ¿Esperaba usted o intuía en 2001 el coste social y político y las reacciones tan virulentas que se están produciendo

No. Esa reacción se ha producido en el ámbito político del PP en Valencia y Murcia. Hay que recordar que el trasvase del Ebro estaba concebido también para atender necesidades en Cataluña y en Almería y en esos dos territorios no ha habido el menor problema. Los regantes almerienses están regando en gran medida con el agua procedente de una planta desalinizadora, además han firmado convenios para nuevas plantas. Hablamos de Almería que tiene unos rendimientos en su agricultura muy parecidos a los de Murcia y de Alicante. Desaladoras que por cierto son una ruina energética según el PP...

Si queremos comparar consumos de energía, el trasvase hubiera consumido todavía más, pero es que, además, las desaladoras incluyen un programa de energías renovables para compensar e incluso aportar más energía limpia de la que puedan requerir. Más agravios: la ministra nos castiga con las inversiones.. Si, he visto que se insiste en que no se está invirtiendo en la Comunidad y eso es también rotundamente falso. Sólo la CHJ, que es una de nuestras piezas básicas de actuación, en dos años ha invertido el doble que en los 8 años anteriores. Por lo visto sus razones no fueron suficientes para convencer al conseller Esteban González Pons...

Es evidente que al consejero no le interesa en absoluto la verdad, como no le interesa la verdad, en general, al Partido Popular. ¿Cree posible a corto plazo un cambio de actitud



Cristina Narbona, ministra de Medio Ambiente

Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

Anterior **Volver** **Siguiente**

Un partido que está mintiendo a los ciudadanos de este país en relación a la lucha contra el terrorismo que es, posiblemente, lo más sagrado en estos momentos de nuestra convivencia, no es de extrañar que mienta sobre la política del agua del Gobierno Zapatero. Si un partido es capaz también de meter en un video que se presenta como una prueba de lo mal que funciona la seguridad ciudadana con este Gobierno imágenes de cuando gobernaban ellos o imágenes del cartel de Medellín, ¿qué cabe esperar en materia de la política del agua, pues las mismas armas. Entre tanto enemigo, ¿tiene la ministra algún aliado

Ciertamente, quienes saben lo que se está haciendo aquí en la Comunidad Valenciana son los que necesitan y usan el agua. Basta hablar con los regantes de la Acequia Real del Júcar, con los del canal Júcar - Turia, o con aquellos empresarios, en especial los turísticos, que han podido, en estos dos años de extraordinaria sequía, desarrollar su actividad sin tener ningún problema de abastecimiento. ¿Siente usted que su política de suprimir el trasvase del Ebro está detrás de esta guerrilla acaparadora de agua en la que se han embarcado algunas comunidades

Yo creo que el debate estatutario tiene distintas dimensiones. Hay una, territorial, donde emergen reivindicaciones que pueden ser entendidas, pero que hay que encajar en lo que es el esquema constitucional. En el estatuto de la Comunidad Valenciana se incluía el derecho a los excedentes, pero acaba por reconocer el papel del Gobierno de la Nación en la determinación de si existen o no esos excedentes. ¿Van a llegar a tiempo las desaladoras

Estamos en el tercer año de sequía. No ha habido nunca en la Cuenca del Júcar aportaciones tan bajas desde que existen registros y, sin embargo, se ha evitado que haya falta de abastecimiento en toda las ciudades de la Comunidad Valenciana y muy en particular en zonas costeras que aumentan su población de manera muy significativa cuando mas falta hace y menos llueve. Estamos trabajando de una manera muy estrecha con los agricultores para que tengan medidas compensatorias y nos hemos esforzado para agilizar obras de modernización del regadío. ¿Es consciente de que algunas de sus declaraciones molestan mucho a algunos sectores en esta comunidad

Yo creo que se intenta trasladar a los valencianos unas críticas que hago a sus responsables políticos. Bueno..., esto forma parte de la estrategia de confusión y de engaño de la que hablaba antes. Es al contrario: los valencianos son el objetivo de mi trabajo como Ministra de Medio Ambiente porque soy muy consciente de que esta Comunidad tiene carencias graves en materia de agua que me corresponde contribuir a que desaparezcan. Creo sinceramente, además, que esta inactividad obedece a una actitud muy clara del PP que piensa que cuanto pero estén los problemas del agua mejor.. ¿Qué valoración hace de la decisión europea sobre el Júcar Vinalopó

Fue una señal muy positiva. Hay que recordar que de los 1.200 millones de euros en ayudas europeas que el anterior gobierno no consiguió obtener de Europa para la financiación del trasvase del Ebro, este gobierno ya ha obtenido algunos compromisos europeos. Por una parte, lo que son fondos de Cohesión, más de 430 millones de euros, han recibido ya formalmente la autorización de Bruselas. Por lo que se refiere a fondos FEDER, que era la otra parte - casi 800 millones de euros - las ayudas que tienen un importe de menos de 50 millones de euros han continuado sin ningún problema. Hay una serie de proyectos que tienen más de 50 millones de presupuesto que en este mes recibirán el visto bueno de la comisión. ¿La señora ministra pone la lavadora alguna vez

Claro que sí. Los fines de semana. Y procuro ponerla llena y con un temperatura no muy alta. Con ambos gestos se evita tanto el consumo excesivo de agua como de energía y ambas cosas repercuten también en nuestro bolsillo. Se lo decía porque cuando propuso usted fijar una garantía de 60 litros por persona y día se dijo que

usted no tenía ni idea de lo que se gasta en una casa...

Ese es uno de los dislates que el PP ha ido pregonando. La propuesta no era poner un límite, sino garantizar un mínimo de agua a todos los españoles, que es algo diferente para mejorar nuestras garantías en todo el país y para nada limitar a 60 litros el consumo. ¿Nos arruinará con el recibo del agua

Nuestra propuesta es que la tarifa sea lo más incentivadora posible de un uso eficiente. Un ejemplo es el Ayuntamiento de Alicante, que tiene unos primeros tramos de consumo con unos precios bajísimos y a partir de cierto nivel hay un salto en la tarifa que es exactamente lo que creo que puede favorecer que se haga un consumo mas eficiente del agua.